

# **Le discours du Supérieur Général à la clôture du Chapitre Général**

**Missionnaires Oblats de Marie Immaculée.  
Nemi , 14 octobre 2022**

Mes très chers frères capitulants et tous ceux qui ont participé au chapitre comme membres auxiliaires.

Le premier mot que j'aimerais vous adresser de tout mon cœur c'est de vous dire " Merci". Un grand merci pour votre effort et votre travail au service de la mission et de la Congrégation pendant ces jours-ci. Surtout, un grand merci pour votre esprit de famille , de votre esprit fraternel ainsi que de l'affection mutuelle que vous avez prouvée.

Une unité qui se construit dans un respect joyeux par notre riche diversité vécue dans la joie pendant ces jours et en signe d'espérance pour les pauvres, pour l'Eglise et pour notre famille charismatique. J'espère que ce que nous avons vécu ici à Nemi puisse s'imprégner petit à petit dans tous les coins de notre monde oblat.

Dans cette salle, j'ai perçu la préoccupation pour l'animation post capitulaire. Nous commençons nous-mêmes, nous commençons maintenant même sans attendre demain.

Au moment de clôturer le chapitre général , j'aimerais poser devant vos yeux la puissante image évoquée par le Pape François dans son message adressé au chapitre : le groupe des premiers missionnaires de Provence se promène et parcourt la Provence pour apporter la Bonne Nouvelle aux pauvres. Je crois que cette image peut être une icône qui exprime le vécu de ces jours et peut aussi nous stimuler dans notre cheminement comme des pèlerins de l'espérance en communion.

Rappelons un peu notre histoire : les jours qui précédaient la prédication de la première mission , les missionnaires avaient vécu une intense émotion personnelle; le jour de l'envoi et de départ radicaux pour la plupart d'entre eux; les jours de prendre le risque d'abandonner leur vie confortable pour se lancer à vivre dans une communauté sans se connaître au préalable; les jours de rêves partagés , de préparer ensemble le texte de la supplique à adresser aux vicaires généraux. Nous ne savons pas combien de retouches , d'amendements et de brouillons qu'ils avaient eu avant d'arriver au texte définitif que nous connaissons. Serait-il quelque chose de semblable à ce que nous avons vécu dans cette salle?

Avant de se lancer à prêcher la mission, ils ont fait une retraite spirituelle. Ils ont décidé d'aller à pied de leur maison d'Aix jusqu'à Grans, situé à une quarantaine de kilomètres. Leur intention était celle d'imiter le plus possible les Apôtres que Jésus envoyait , car lui-même le faisait , ils allaient par les chemins pour prêcher la Bonne

Nouvelle du Royaume. Ils voulaient en tout vivre comme les apôtres , cela veut dire, ils voulaient vivre l'Évangile. Sans doute, tout au long de leur trajet, ils ont découvert le Pèlerin qui marchait avec eux et qui a fait que leur cœur soit tout brûlant d'espérance , tel le cas des pèlerins d'Emmaüs. A la première mission , le Fondateur a contemplé les miracles: les pauvres écoutent l'Évangile dans leur dialecte et ouvrent leurs cœurs à la miséricorde de Dieu, les familles disloquées se réconcilient, Jésus est présent au milieu d'eux avec son pouvoir de pardonner et de soigner.

Les missionnaires sentaient la vocation d'être envoyés prêcher la Bonne Nouvelle aux pauvres et ceux-ci les recevaient avec joie. Cela comblait le cœur des pauvres d'espérance et celui des missionnaires. Disons qu'ils ont vécu ce que le Pape François nous recommande dans son message : " apprend à reconnaître l'espérance parmi les pauvres auprès desquels tu es envoyé , eux qui souvent parviennent à la trouver dans des situations les plus difficiles. Laisse-toi évangéliser par les pauvres tu évangélises : Ils te montrent la voie de l'espérance pour l'Église et pour le monde.

Depuis les premiers jours, notre famille charismatique n'a jamais cessé de cheminer, en explorant avec audace les nouvelles voies pour annoncer l'Évangile. Le Pape nous disait: " Vous avez choisi d'être des pèlerins, découvrez et vivez votre condition de pèlerins dans ce monde , avec les hommes et les femmes, les pauvres et les plus abandonnés de cette terre, avec ceux parmi lesquels le Seigneur vous envoie pour annoncer le Royaume de Dieu. Ça sera un drame d'abandonner les pauvres dans notre pérégrination , pire encore , nous sommes appelés à cheminer ensemble avec eux pour être les semeurs de l'espérance et de communion au cœur de ce monde.

Nous avons vécu cette grâce particulière de participer à ce chapitre. " Allons sur les chemins à la rencontre de nos frères et sœurs de l'humanité, surtout à la rencontre des pauvres. Allons à leur rencontre pour partager les merveilles que nous avons découvertes pendant ces jours. Oui, cheminons, mais cheminons ensemble, en étant les promoteurs de la communion dans une Église en marche de façon synodale. Marchons ensemble pour vivre l'Évangile et en suivant le chemin tracé par nos Constitutions et Règles. Faisons route ensemble en explorant les voies pour promouvoir la communion et la fraternité humaine universelle, pour promouvoir la paix et la réconciliation dans ce monde déchiré: Soyons des promoteurs de la justice voulue par Dieu , les promoteurs de la préservation de toute la création qui habite notre " maison commune", en accompagnant et protégeant les plus vulnérables. Soyons les humbles serviteurs animés par la force transformatrice de l'Évangile qui annoncent en communauté que le Royaume de Dieu est déjà parmi nous.

A la clôture de ce chapitre général, je sens qu'une nouvelle aventure va commencer pour toute la famille oblata: l'aventure de vivre notre cher charisme oblat comme des pèlerins de l'espérance en communion. Soyons des animateurs de notre chapitre dans nos communautés respectives. Pour cela, mettons nous en marche chaque jour , pour être ces pèlerins qui vivent l'Évangile avec enthousiasme et qui invitent les autres à participer à ce cheminement au bout duquel ça sera Tout en tous et où se réalise le

miracle d'un " Ciel nouveau et une Terre neuve" que nous espérons tous y vivre un jour.

Que Saint Eugène de Mazenod , ses premiers compagnons et tous les saints Oblats qui nous ont précédés , puissent nous accompagner dans cette pérégrination avec leur témoignage et leur intercession.

Ainsi, je déclare clos les travaux du XXXVIIème chapitre général des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée.

Laudetur Jesus Christus, et Maria Immaculata